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令和６年度 第１回下野市総合教育会議議事録 

 

１ 日  時  令和７年２月１７日（月）午後４時～午後５時５分 

２ 場  所  下野市役所 ３階 ３０３会議室 

３ 出 席 者  下 野 市 長     坂村 哲也 

       （下野市教育委員会） 

教 育 長        石﨑 雅也 

委   員        永山 伸一 

委   員        石嶋 和夫 

委   員        佐間田 香 

委   員     川田 玲子 

 

              （事務局関係） 

総 務 部 長    倉井 和行 

総務人事課長    西松 治彦 

総務人事課課長補佐 杉山 浩一 

教 育 次 長    高山 正勝 

教育総務課長    米井 正和 

学校教育課長    石島 直 

生涯学習文化課長  野口 修一 

教育総務課課長補佐 厚木 充 

教育総務課主査   篠崎 貴弘 

 

４ 傍 聴 人  ０名 

５ 議    事 

（１）学校施設空調設置に伴う設計業務委託について 

（２）（仮称）南河内第二中学校区学校給食センター建設事業について 

（３）下野市学校給食施設整備方針の策定について 

（４）学校教育サポートセンター整備事業について 

（５）下野市生涯学習情報センターの廃止について 
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１ 開  会（厚木教育総務課長補佐） 

 

２ あいさつ（坂村市長） 

本日も大変お忙しい中、下野市総合教育会議にご出席を賜りまして、本当

にありがとうございます。市長に就任をさせていただいて今回で３回目の

会議です。 

さて、本日の会議でございますが、議事が全部で５つございますが、全て

今後の下野市の教育方針、政策につきまして大切な案件となってございま

すエアコン、給食センターその他です。 

未来に向けての大きな投資となりますが、子供たち、また先生方、保護者、

関係者の皆さんのための教育の環境をしっかり整えるためにも、忌憚のな

いご意見を賜りまして、良い未来の年につながることをお願い申し上げま

して、簡単ではございますが、ご挨拶にさせていただきます。 

では本日の会議よろしくお願い申し上げます。 

 

～市長部局職員の自己紹介～ 

 

３ 議  事 

（１）学校施設空調設置に伴う設計業務委託について 

 

（坂村市長） 事務局の説明を求める。 

（米井教育総務課長） 学校施設空調設置に伴う設計業務委託事業の概要及び今後の事

業予定について、資料に基づき説明。 

（坂村市長） 委員の皆様から意見を伺う。 

（佐間田委員） 工事期間は令和７年９月から１２月ということだが、工事して

いる間は場所が使えなくなるのか。１か所で工事にかかる期間は

どれくらいか。 

（米井教育総務課長） 設計ができた段階で詳細について検討していく。この工事期間

全てが使えないというわけではない。なるべく早く工事が完了す

るように事業を進めていく。 

（佐間田委員） 部活動等に影響するのか。 

（米井教育総務課長） おそらく支障がでると思うが、早めに学校の方と相談、調整す

る。 

（石﨑教育長） 災害等にも使用できるということは、災害時の避難所としての

注目度、必要度も増してくるかと思うが、避難所の優先順位は上

がるのか。 
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（米井教育総務課長） 今後、安全安心課の方で避難所の見直しがあり、その中で検討

される。 

（永山委員） ガス方式ということだが、都市ガスが通ってないところはどん

な対応になるのか。 

（米井教育総務課長） 都市ガスは地下埋設になっており、地震の時に止まる可能性が

あるので、全部の施設についてプロパンガス対応で検討している。 

（坂村市長） 教育長から話があったとおり、夏も冬も対応しているもの。 

教育委員会の皆さんの気持ちと、総務部長、財政部局関係者と

も協議を行い、これは行わなければいけないという思いで今回予

算計上させていただいた。 

（坂村市長） （１）学校施設空調設置に伴う設計業務委託については、ここ

までとする。 

 

（２）（仮称）南河内第二中学校区学校給食センター建設事業について 

 

（坂村市長） 事務局の説明を求める。 

（米井教育総務課長） 資料に基づき説明。 

（坂村市長） 委員の皆様から意見を伺う。 

（石嶋委員） 祇󠄀園小、緑小は児童数が減っていくことが考えられるが、栄養

士の先生は一人確実につくのか。アレルギー等の対応を考えると、

栄養士の先生は必ずいていただきたいと思うが。 

（米井教育総務課長） １名は配置する。 

（石﨑教育長） １０年後ぐらいの児童生徒の推移について、どのように考えて

いるか。石嶋委員がおっしゃったように、だんだんと減少してい

くと思うがいかがか。 

（米井教育総務課長） 令和２５年の緑小、祇󠄀園小、南河内第二中学校の児童生徒数は

推計で７４８名ということになる。 

（石﨑教育長） 将来的には市内の給食の配食の区域が変わる可能性もあると考

えてよろしいのか。 

（米井教育総務課長） 既存の施設を生かして、他の地区の配食をすることなどが考え

られる。その件については、下野市学校給食施設整備方針で説明

させていただく。 

（坂村市長） 次の議題を説明いただいて、２つ目の質問もお答えできればと

思う。 
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（３）下野市学校給食施設整備方針の策定について 

 

（坂村市長） 事務局の説明を求める。 

（米井教育総務課長） 資料に基づき説明。 

（坂村市長） 委員の皆様から意見を伺いたいと思う。 

（石嶋委員） アレルギーへの対応の問題。今後の整備について、先を見据え

た計画はありがたい。 

（川田委員） センター方式にした場合に配送の時間の規定はあるのか。 

（米井教育総務課長） 調理後２時間以内に喫食することになっている。実際にはそこ

まで時間はかからない。 

（坂村市長） （３）下野市学校給食施設整備方針の策定については、ここま

でとする。 

 

（４）学校教育サポートセンター整備事業について 

 

（坂村市長） 事務局の説明を求める。 

（石島学校教育課長） 資料に基づき説明。 

（佐間田委員） 土足のまま入れるのか。 

（石島学校教育課長） 掃除をする機会が難しいとの現場の意見があり、玄関にくつ箱

を用意する。 

（石﨑教育長） 福祉部門との連携については、 

（石島学校教育課長） 義務教育卒業まで、１８歳になってしまうとなかなか相談の機

会がないのでしっかり連携をとっていきたい。社会福祉課の関連

する方に月に数回来ていただくような形で考えている。 

（石嶋委員） 高校生まで広げていただいたのはありがたい。 

（永山委員） スマイル教室に来た子供の動線は。 

（石島学校教育課長） 南側に別入口を設けた。そこから相談室やスマイル教室の方に

入ることができる。 

（永山委員） 防犯対策は何か考えているか。 

（石島学校教育課長） 基本的な防犯対策として警備保障との契約を結んでいる。北側

の窓に関しては必ず相談員がいる状況。スマイル教室に関しても

常時職員を３名が必ずいるような体制をとり、子供たちがいると

ころには、必ず職員がいるという環境を整えていこうと考えてい

る。 

（石﨑教育長） ６月から開設の予定ではなかったか。 

（石島学校教育課長） 工期を確認したところ、５月の連休には完成するが、最大の遅
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れた場合を想定している。 

（坂村市長） 今借りているＮＴＴ施設は問題ないか。 

（石島学校教育課長） ６月末までの契約となっており問題ない。 

（坂村市長） （４）学校教育サポートセンター整備事業については、ここま

でとする。 

 

（５）下野市生涯学習情報センターの廃止について 

 

（坂村市長） 事務局の説明を求める。 

（野口生涯学習文化課長） 資料に基づき説明。 

（石﨑教育長） 地域と学校とのつながり。勤務体制の強化についてもう少し詳

しく説明して欲しい。 

（野口生涯学習文化課長） 来年度から地域学校協働活動推進員が２名になってしまうが、

勤務日数を月１３日に拡充した。部活動の地域移行のコーディネ

ーター的な役割も担ってもらう。 

（坂村市長） （５）下野市生涯学習情報センターの廃止については、ここま

でとする。 

 

４ そ の 他  

（坂村市長） 最後に委員の皆様から何か質疑、意見等はあれば伺いたい。 

（佐間田委員） 「こども子育て会議」などに出させてもらうことが多い。担当

がどちらなのかというときがある。統括するような部署があると

うれしいと思う。 

もう一点。広報でＷＥＢトーク高校生の記事を見た。おもしろ

い意見や私たちが考えつかない意見がたくさんでる。ぜひ、進め

てほしい。 

（坂村市長） ありがとうございます。 

（永山委員） 子供の通学時の交通安全について。バリアフリーで境界がなく

なってきた。線で色分けするだけなどでは、ルールを守れる人だ

けではないので物理的な対応が必要と思う。 

（川田委員） 栃木県では横断歩道で止まらないことが多い。信号を設置して

もらった方が止まるのではないか。 

（坂村市長） 信号機については警察の所管になってしまうし、新しい信号機

の施設というのはなかなか厳しい状況であるが、行政としても皆

さんにマナーを守ってもらえるよう検討していきたい。 

（石嶋委員） 水道水の問題で３日に１回水をいただきに石橋北小学校へ行く
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が、市の職員が本当に一生懸命に行っている。感謝していたと伝

えてほしい。 

（坂村市長） 地域の皆様にご迷惑をかけているところではあるが、そういっ

た言葉をいただけるのはありがたい。数値が落ち着かないと引き

続き協力を求めてしまうことになるが、ご理解ご支援いただけた

ら大変ありがたい。 

 

（坂村市長） その他、意見等はあるか。（特になし） 

 

以上で議事がすべて終了したので、進行を事務局に戻す。 

 

５ 閉  会 （厚木教育総務課長補佐） 


